
Heinz Walter, Fraktionsvorsitzender
Quellenstr. 10
32791 Lage
Tel.: 05232-80533; mobil: 0172-6158267
Fax: 05232-697848
E-Mail: heiwal@online.de

Fraktion im Rat der Stadt Lage

BBL Fraktion im Rat der Stadt Lage, Quellenstr. 10, 32791 Lage

Stadt Lage Fraktionsantrag (per Mail)
Der Bürgermeister
Postfach 1970

32778 Lage

11.12..2012
Antrag zum Kompensationsflächenkataster

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die Fraktion der BBL beantragt:

1. Den im Rat vertretenen Fraktionen wird ein Auszug aus dem Kompensationsflächenka-
taster der Stadt Lage bzw. des Kreises Lippe über das Stadtgebiet Lage zur Verfügung
gestellt.

2. Das Kompensationsflächenkataster über das Gebiet der Stadt Lage wird in das Ratsin-
formationssystem eingestellt, um mehr Transparenz als bisher zu schaffen. Diese Lö-
sung würde (unter Beachtung datenschutzrechtlicher Erfordernisse) einen entsprechen-
den Zugriff für Ratsmitglieder deutlich vereinfachen.

3. Wir bitten weiterhin um eine kurze inhaltliche Erläuterung für die im Bericht über die Prü-
fung des Jahresabschlusses 2011 enthaltene Rückstellung für Kompensationsflächen in
Höhe von 319.631 €.

Begründung:
Bei der Inanspruchnahme von Natur und Landschaft sind nach § 18 BNatSchG von den je-
weiligen Verursachern entsprechende Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen, also Kompensa-
tionsmaßnahmen durchzuführen. Die Festsetzung der Ausgleichsflächen oder –maßnahmen
erfolgt gemäß § 9 BauGB. Über den jeweiligen Ist-Bestand muss die Kommunalpolitik jeder-
zeit entscheidungsorientiert informiert sein.
Nach § 18 BNatSchG ist beispielsweise ein Plan fehlerhaft, der Ausgleichs- oder Ersatz-
maßnahmen vorsieht, deren Auswirkungen keinen Eingriff in Natur und Landschaft darstel-
len. Fehlerhaft ist weiter ein Plan, der zutreffend festgestellte Eingriffe falsch, weil nicht
nachvollziehbar, oder nach zu schematischen Kriterien bewertet.
Der BBL-Fraktion geht es um Struktur- sowie Entwicklungszielkontrolle bei einzelnen Maß-
nahmen. Diese wichtigen Kontrollen, z. B. im Hinblick auf ordnungsgemäße Umsetzung von
Vorgaben, sind nach unserer Auffassung nur dann sichergestellt, wenn die Politik einen
möglichst einfachen Zugang zu den notwendigen Informationen hat.

Mit freundlichen Grüßen

Frakt.-Vorsitzender


